



Estoy seguro de que en esta tierra de héroes y de mártires, se despejarán problemas que preocupan más allá de las fronteras. El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 23 de febrero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

5.ª División.—El enemigo intentó un ataque sobre Vivel del Río, siendo rechazado con gran número de bajas. Un pequeño golpe de mano en la sierra de Alcubierre permitió a los nuestros apoderarse de varios fusiles y cajas de municiones.

6.ª División.—Sin novedad.

8.ª División.—Frente de Asturias.—Siguen los encarnizados ataques rojos a Oviedo y su línea de comunicaciones, aunque con menos ímpetu por estar ya el enemigo quebrantadísimo, calculándose pasan de 10.000 las bajas que lleva sufridas. Los muertos abandonados delante de nuestras posiciones hasta la mañana del día de hoy son 2.250, sin contar los caídos en el frente Sur del sector de Oviedo, cuyo número se desconoce aún. Se distribuye en la siguiente forma: Escamplero, 799; Cuero, 300; Riviellas, 400; Olivar, 103; Naranco, 298; San Roque, 201; Parestiranos, 149. En el sector de Escamplero el enemigo ha llevado a cabo un nuevo ataque con dos brigadas y diez carros de combate, siendo rechazado y quedando en nuestro poder dos carros.

Dos batallones enemigos cruzaron el Nalón al Norte de Trubia, intentando atacar nuestras comunicaciones, siendo rechazados y contraatacados por nuestras fuerzas. Se les derrotó, siendo perseguidos, obligándoles a arrojar al río, donde muchos perecieron ahogados. El resto fué aniquilado, habiendo sido enterrados por nuestras tropas en aquel lugar 375 cadáveres y recogido 11 fusiles-ametralladoras, 200 fusiles y mucho material. El comportamiento de las tropas nacionales en estas jornadas supera a cuanto pueda imaginarse.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—Divisiones de Avila y Soría.—Sin novedad.

División reforzada de Madrid.—Ciudad Universitaria.—El enemigo atacó en este sector entre los edificios ocupados por nuestras fuerzas, llegando a un camino cubierto en construcción, del que fué desalojado por nuestras fuerzas, que le cogieron más de 70 muertos y varios prisioneros. Otro ataque desencadenado en el Parque del Oeste costó al enemigo gran número de bajas, habiendo abandonado 27 muertos delante de nuestras trincheras. Se le cogieron también 25 fusiles, caretas y gran número de granadas de mano. En Carabanchel Bajo otro ataque costó a los rojos más de 80 muertos y 103 fusiles. En el frente al Este del Jarama un nuevo ataque contra el sector de Pingarrón fué brillantemente rechazado, causándole al enemigo grandísimo número de bajas, todavía no precisadas por los Mandos.

EJERCITO DEL SUR

Se recogieron al enemigo en las avanzadillas de Villa del Río trece muertos, pasando de 100 los encontrados estos días frente a este pueblo.

Salamanca, 23 de febrero de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Vigilad todos el espionaje enemigo, Detened y denunciad a los traidores

En los ataques rojos de ayer a nuestras posiciones de Madrid el enemigo tuvo cuantiosas bajas

Un botín importante dejó en poder de las fuerzas nacionales

El enemigo atacó hoy con gran intensidad nuestras posiciones en la Ciudad Universitaria, y nuestras tropas, luego de rechazarlo briosamente, ocuparon el camino cubierto en construcción entre la Escuela de Ingenieros Agrónomos y el Hospital Clínico. El enemigo fué desalojado de las trincheras que en el camino ocupaba. Cuando nuestras fuerzas ocupaban ya el camino, el enemigo reaccionó y se lanzó al ataque con bombas de mano, pero nuestras tropas los rechazaron, haciéndoles 70 muertos, que quedaron dentro del camino, así como dos prisioneros.

En el Parque del Oeste atacó también el enemigo, siendo rechazado, dejando abandonados en las trincheras 27 muertos, entre ellos un oficial. El número de bajas vistas fué enorme.

Nuestras tropas demostraron su peculiar bravura, atacando al grito de ¡Viva España!

Un botín importante se cogió al enemigo, entre él una ametralladora, 21 fusiles, tres caretas contra gases y muchas granadas de mano.

El enemigo volvió de nuevo a atacar violentamente el Parque del Oeste al medio día de hoy, siendo nuevamente rechazado.

En Carabanchel Bajo el enemigo atacó también con violencia. Voló tres minas, y una de ellas deshizo un edificio de tres pisos. Después de un intenso cañoneo, se lanzó al ataque, precedido de cuatro tanques. Pero también se le hizo retroceder, dejando

Los aviones rojos bombardean a la población civil, sin señalar zonas de refugio. ¿No cuentan esto a las Comisiones extranjeras que invitan?

El Mando rojo habrá salido bien escarmentado de los desastres de ayer

Los marxistas intentan en vano romper el cerco que atenaza Madrid

Los rojos no cejan en su empeño de querer rechazarnos de las magníficas posiciones que ocupamos en la vega del Tajuña, ya que ellas cortan todo paso por la carretera de Valencia, por donde no ha vuelto a pasar ningún vehículo después de aquellas camionetas, que lo intentaron y que tan mal paradas salieron. Y no digamos nada de la carretera de Puente Arganda a Chinchón, ocupada materialmente por nuestras tropas en varios kilómetros. Los marxistas comprenden el serio peligro que amenaza a Madrid, e intentan por todos los medios a su alcance desalojarnos de nuestras posiciones. Ello explica que el enemigo haya acumulado en el sector de Aranjuez sus mejores tropas, y que intente, diariamente casi, fuertes ataques a nuestras lí-

neas, para ver si alguna vez logra cogernos por sorpresa, cosa que hasta ahora no ha ocurrido. Esta mañana temprano, el enemigo llevó a cabo un ataque más en el sector de Arganda, con gran preparativo artillero y enorme atuendo bélico. Los rojos volcaron sus artefactos contra nuestras posiciones, pero de nada les sirvió su esfuerzo gigantesco, pues nuestros soldados rechazaron una vez más el ataque, y no sólo derrotaron al enemigo, al avanzar hacia nuestras trincheras, sino que abandonando éstas lograron recluir notablemente a vanguardia nuestras posiciones. El enemigo se retiró quebrantadísimo, y en el campo, dejó como siempre centenares de cadáveres.

Bien escarmentado habrá salido el mando rojo de esta nueva tenta-

tiva. Claro es que con soldados como los que integran sus batallones nada tienen que temer nuestras fuerzas, aunque aquellos sumen cuarenta. Las declaraciones de los prisioneros cogidos últimamente en este sector, dan idea de la demoralización que reina entre las filas rojas, demoralización que alcanza tal grado de intensidad que se da el caso de que un elevado porcentaje de los soldados que constituían un batallón, diezmado por nuestras tropas, desconocían en absoluto, el manejo del fusil, y no digamos nada de la ametralladora y del cañón.

Otro hecho que revela la moral marxista es que los rojos no se atreven a evacuar sus heridos a Madrid, por temor a que el número elevadísimo de ellos siembre el

pánico y la demoralización más absoluta en las filas rojas. Este hecho, acreditado por las declaraciones de los prisioneros, tiene fiel reflejo en el abandono que de sus muertos, e incluso de sus heridos graves, llevan a cabo los rojos, teniendo aquellos que ser abandonados a los caritativos cuidados de nuestros camilleros, que no reconocen en su noble misión distinguido de bando alguno.

En el sector de Basureros, reinó hoy completa tranquilidad. El enemigo no volvió a hostilizar nuestras posiciones con su artillería, emplazada en el Retiro y en Vallecas.

En los sectores de la sierra el enemigo, seriamente quebrantado de los desastres anteriores, no dió hoy siquiera señales de vida.

23-2-37.

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

Las tropas de España arrollaron ayer a los rojos en el sector del Jarama

La jornada fué durísima y el enemigo quedó quebrantadísimo

Notas oficiales para la Prensa

Después de atacar violentamente largo rato y con intensidad a la Ciudad Universitaria y barrio de Useras, con el funesto resultado de siempre, solo en el barrio de Useras se dejaron ochenta muertos; en el campo empezó el jaleo de gran espectáculo en el sector de Jarama, siendo éste el punto elegido por los rojos para el ataque al vértice Pingarrón posición dominante que ocupamos desde nuestro primer avance por este lado.

Los rojos han hecho hoy uno de sus mayores alardes artilleros, sometiendo a los defensores del vértice a intenso fuego de cañón. Debieron calcular que, tras la lluvia de proyectiles, nuestros soldados habrían muerto o habrían abandonado las posiciones. No conocen los marxistas la tenacidad de nuestros muchachos y hoy se ha puesto esplendorosamente de manifiesto, pues cuando los internacionales se decidieron a dar el pecho y empezaron a escalar el vértice de Pingarrón, los nuestros, en una

acometida indescriptible, tomaron la ofensiva, y con el coraje creado y mantenido durante el bombardeo que habían aguantado, avanzaron ciegos, derrochando valor, dando gritos de ¡viva España! y su arrojo fué tal, que arrollaron materialmente a los rojos, que habían iniciado un avance y les pusieron en fuga desordenada, loca, espantosamente pavorosa.

Si siempre fueron justos los elogios que dirigimos al valor de nuestros soldados y a su insuperable moral, hoy no encuentro palabras con que calificar el alarde de denudedo, de disciplina y de obediencia al mando, de que han hecho gala. El furor de nuestro ataque ha sido innarrable, y sólo así se explica el pánico que invadió al numeroso enemigo, que no paró en su fuga hasta más allá de las posiciones de donde había salido.

La jornada ha sido durísima y la lección que ha recibido el enemigo de las que no se olvidan.

Mal premio para los desesperados esfuerzos que realizan los marxistas y buena ganancia para nosotros, ya que cada nuevo y postrer ataque, forzosamente ha de mantenerse en el campo rojo la desesperanza, el desaliento profundo y la comprensión de que sean cuantos fueren los elementos que acumulen y el vigor que en emplearlos pongan, nunca encuentran forma humana de hacernos retroceder ni un solo paso.

Y lo curioso es que después de esta jornada los nuestros levantan más y más su moral, que hoy, repito, alcanzó grado insuperable.

23-2-37.

Del Extranjero

Para la coronación del rey de Inglaterra

LONDRES.—El Gobierno ha invitado a los actos de la coronación, que se celebrarán en mayo, a todos los Gobiernos con los que mantiene relaciones diplomáticas, contándose entre ellos los de Etiopía y el de Valencia (?).

Labor escolar en la nueva España

La conducta ejemplar de la "perra chica,"

Vol'ver a lo antiguo en lo que tiene de provechoso para el pueblo es labor altamente patriótica.

Y fomentar la escuela parroquial es volver a lo antiguo, a lo tradicional, a lo que verdaderamente aprovecha al pueblo. Es labor de patriotismo.

Por eso merece aplausos y alientos de apoyo y recomendaciones de imitación la obra establecida en Zaragoza y allí conocida por el nombre de «Los amigos de la Escuela Católica».

Es ella una institución a la que pertenecen todas las personas que semanalmente contribuyen con la cuota de cinco o diez céntimos. La suma total de lo recaudado tiene el destino de enjugar el déficit que pueda existir en los gastos de las Escuelas Parroquiales que en aquella capital y en número de 18 mas otras 11 particulares subvencionadas por ella, sostiene, con Cantinas y Colonias escolares y todo, la Junta para la defensa de la enseñanza católica.

En el año último asistieron a las Cantinas 60 alumnos, a las Colonias 52 y a las Escuelas 1.050. Juzgarán por estos datos la labor meritoria de estas Escuelas.

La obra de de «Los Amigos de la Escuela Católica» está dirigida en cada parroquia por una delegada de la Junta, a la que ayudan las celadoras de Coro. Y la ejemplar conducta de la «perra chica» viene a coadyuvar a la prosperidad de las Escuelas Parroquiales, que por su brillante historial y por la misión altísima que cumplen deben fomentarse y subsistir, según la tradición española y como las hay en Alemania, Francia e Inglaterra, adosadas a la Parroquia, como una prolongación de la misma para provecho del pueblo, y para bien de la Sociedad, de la Religión y de la Patria.

Esta conducta ejemplar de la «perra chica» zaragozana es digna de ser imitada en el resto de España para bien de la Religión, de la Sociedad y de la Patria.

Disposición acertada

Lo es sin duda y muy digna, por cierto, de encomio, la emanada del Rectorado de la Universidad de Santiago de Compostela.

Por su orientación tanto como por su contenido la consideramos de singular importancia y digna de ser imitada en España entera.

Esta disposición cursada por dicho Rectorado en forma de encarecida recomendación por oficio a los Prelados de la demarcación universitaria dice así: «Viva España! Ilmo. señor: Con objeto de contribuir al resurgimiento del sentido católico de nuestra vida nacional, envenenada por la sistemática labor subversiva y antirreligiosa que se venía realizando desde el Poder durante estos últimos años, encarezco a V. E. encomiende a los señores párrocos la labor de coadyuvar con los maestros nacionales en la enseñanza de la Religión y de la Historia Sagrada, como medio de hacer más eficaz la tarea que el Gobierno del Estado Español ha encomendado nuevamente, con gran acierto, a las escuelas.—Dios guarde a V. E. muchos años.—Santiago 12 de diciembre de 1936.—El Rector, Felipe Gil Casares.

VISADO POR LA CENSURA MILITAR

Después de algunas intervenciones de los laboristas, la Cámara aprobó el presupuesto de festejos. Solamente para adornar las fachadas de los edificios oficiales se destinan 20.000 libras esterlinas.

El control de fronteras

LONDRES.—Entre Inglaterra y Portugal se ha llegado a un acuerdo para la vigilancia de la frontera hispano portuguesa por funcionarios británicos.

El plan de control de los mares presentado al Comité de Londres ha sido aprobado por todos los países

firmantes del pacto a excepción de Rusia, cuyo representante advirtió que tenía que avisar a su gobierno.

Según anuncia la Agencia Press Asociación, Inglaterra se carga el 16 por 100 de los gastos que se originen con la aplicación del control.

Asamblea disuelta

PARIS.—En una ciudad del Departamento del Norte se celebró una asamblea de unos 3.000 campesinos que no había sido autorizada por el Gobierno. Tuvo que intervenir la policía, resultando heridos varios manifestantes y dos gendarmes.

Cómo se libró Mallorca de la tiranía marxista

La obra admirable del coronel García Ruiz.—El general Goded se une al movimiento salvador.—En un mes, diecinueve bombardeos aéreos.—La expedición Bayo.—La huída del pintoresco "generalito", rojo

La obra admirable del coronel García Ruiz

Cuando el Jefe del Estado ocupaba la Comandancia Militar de Baleares, de entonces datan las admirables defensas de estas islas, tuvo un colaborador brillantísimo en el hoy coronel de Ingenieros don Luis García Ruiz.

El Generalísimo conocía bien al ilustre ingeniero, cuya valía había tenido ya ocasión de contrastar cuando ambos servían en África, y en el Estado Mayor Central, en los días que era jefe del mismo el inolvidable general Weyler.

El malogrado Goded hizo del coronel García Ruiz su hombre de confianza. Juntos acometieron la ardua y peligrosa empresa, detentando el Poder el Frente Popular, de evitar que éste enlodazase y destruyese el Ejército en las Baleares. ¡Cómo olvidar aquella su actuación tan valiente y patriótica, en el aniversario de la República de los males de España, cuando lograron imponerse a todo un populacho ebrio de odios y envenenado por doctrinas anarquistas, al que habían azuzado contra ellos las otras autoridades, masónicas y marxistas!

El general Goded se une al movimiento salvador

El Ejército de África había iniciado el movimiento redentor de España.

El general Goded, en la mañana del 19 de julio, hizo proclamar el estado de sitio en Palma de Mallorca y todo el territorio balear. Inmediatamente nuestras tropas se apoderaron del Ayuntamiento, donde murieron un oficial y un falangista, víctimas del ataque traicionero de unos extremistas; del Gobierno civil, que tomó sólo, un capitán de Caballería, el cual hizo prisionero al gobernador, el mal periodista Antonio Espina, quien estuvo a punto de morir de susto; y la Casa del Pueblo, frente a la que se emplazaron dos cañones del siete y medio, bastando su presencia para que los rojos huyeran cobarde, vergonzosamente, hasta tirándose por los balcones.

Aquella misma mañana el general Goded se despedía de su Estado Mayor, con unas palabras que tienen la grandeza de la sencillez.

—Soldados, os dejo. Marcho a un sitio de mayor peligro. Pero me voy tranquilo porque sé que sabréis defender a esta Mallorca que tanto quiero.

Pronto se remontaba en un avión, no con rumbo a Valencia, donde le llamaban sagrados compromisos, sino en dirección a Barcelona, obligado en el mismo momento de partir al cambio de ruta por apremios desesperados de los conjurados de la guarnición de la capital catalana, infamemente vendidos por los Araguren, Llano de la Encomienda...

El mando militar se lo confió antes de salir para Barcelona, donde iba a caer el mártir glorioso de la Patria, al coronel de Infantería señor Díaz de Freijo, interinamente, hasta que arri-

SE VENDE leña de roble. Se arrienda lo finca de pastos «Cecreca» o «Pradillos», término de Santiago del Collado.

Para tratar dirigirse a doña Fermína de la Lastra. Piedrahíta (Avila).

base de Menorca el general Bosch —por desgracia no pudo llegar; allí le hicieron prisionero las hordas marxistas, asesinandole luego también ignominiosamente,—y el Gobierno civil se lo reservó para su amigo entrañable el entonces teniente coronel García Ruiz.

El que preveía la necesidad en Mallorca de que se llevase a cabo, desde el Gobierno civil, una intensísima labor de policía política y social y de saneamiento españolista, y comprendía también que sólo podría realizarlo el ingeniero militar señor García Ruiz.

En el interior de la isla había mil ochocientos hombres juramentados para formar una columna, que debía unirse a las que llegasen de Cataluña; pero no lograron su criminal propósito, se quedaron sin servir los fusiles engrasados que para armarlos traían los piratas de Bayo, porque ya estaban casi todos detenidos cuando éstos desembarcaron.

En un mes diecinueve bombardeos aéreos

Mallorca sufrió mucho con los ataques aéreos, pues desde el 23 de julio hasta el 23 de agosto Palma resistió 19 bombardeos por aviones catalanes-mallorquines, habiendo alcanzado varios de ellos a importantes pueblos de la isla, y sólo cesaron acreditando la villanía y la falta de valor de los rojos, en cuanto llegaron allí «cazas» y cañones antiaéreos nacionales. El coronel García Ruiz logró que no se deprimiese mucho la moral de los mallorquines, pese a tan repetidos e intensos ataques aéreos, merced a lo rápido y acertadamente que preparó refugios, y a la serena calma que exigía de la cultura y del civismo de todos, en correspondencia al hermoso ejemplo que él siempre daba.

La expedición Bayo

Radio Barcelona anunciaba que los catalanes marxistas se disponían, en una sensacional excursión marítima, a conquistar Mallorca.

El 15 de agosto fechaba en Mahón un pintoresco documento dando



Guide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

las prevenciones necesarias para el éxito del anunciado desembarco, el jefe de las fuerzas expedicionarias, capitán Alberto Bayo. En ese documento, con un cretinismo y una megalomanía que asombra, decía Bayo frases tan retumbantes como ésta:

«España entera y el mundo nos observan. Que nuestra conducta como combatientes y como ciudadanos no tenga nada que arrepentirse.»

En efecto, al filo de la madrugada del día siguiente en Porto-Cristo, el puerto de Manacor, en el extremo occidental de Mallorca, desembarcaba la «Columna Baleares». Eran unos ocho mil hombres, con cuatrocientas milicianas, todos uniformados con gorro rojo, camisa azul claro con una estrella roja sobre el pecho, y pantalón azul más oscuro; dotados del mejor y más moderno armamento, con cañones de grande alcance y protegidos por los hidros de Barcelona y de Mahón. Iban mandados por el citado capitán Bayo, que tenía como segundo jefe a un tal Zapatero.

Los expedicionarios, no obstante su abrumadora superioridad numérica y de elementos combativos de toda clase, sólo pudieron establecer un frente a unos 14 kilómetros de largo por seis de profundidad, entre Porto Cristo y Son Servera. Es que los mallorquines se defendían como leones, compitiendo en arrojo los legionarios del Tercio de Jaime I con todos los elementos militares, y éstos con las milicias ciudadanas, requetés y falangistas. Y así iban transcurriendo los días hasta el 1 de septiembre, entre continuos actos de heroísmo, es cierto, de los nuestros; pero con las tropas de Bayo en la isla dominando la citada parte de ella y constituyendo una terrible amenaza para Palma y la restante.

Fué entonces cuando se designó jefe de las operaciones al coronel García Ruiz, quien inmediatamente, con el mayor secreto—¡qué buenos espías tenían los marxistas!—planeó la conquista de «Son Corp». Fué un bombardeo de todo el frente, pero más intenso en la importante posición que se proponía tomar. La sorpresa del enemigo fué completa; terminó huyendo a la desbandada, dejando abandonados numerosos muertos, heridos y prisioneros, y mucho material de guerra.

Lo curioso es que si se retrasa un poco la toma de «Son Corp», ésta hubiese sido ya casi imposible, pues pronto llegaron a Son Servera el acorazado «Jaime I» y el crucero «Liberdad», a quienes ordenó Bayo un intenso bombardeo, que ya no produjo el efecto apetecido sobre la tan importante posición recién conquistada.

El capitán Bayo, después de fusilar a los que mandaban «Son Corp», todavía intentó su reconquista, a lo que se opusieron su fuerza favorita, el regimiento de Mahón, y las milicias que hasta ese momento mejor se habían batido, las de la F. A. I.

La huída del pintoresco «generalito» rojo

Loco por su derrota, Bayo reembarcó a sus hombres, no esperó ni siquiera a un refuerzo de mil cuatrocientos hombres que le llegaban en el vapor «Mar Negro» y, en su cobarde huída, allí abandonó cañones, ametralladoras, fusiles, hidro-aviones, ametralladoras, barcazas, lanchas, bo-

Rutas viajeras Avila, el Patriotismo y los Requetés

Acabo de llegar a Avila, lectores, tras la visita puramente mercantil que he hecho a Valladolid. Estoy visitando la ciudad mística, con un detenimiento analítico muy detenido; se lo merece la ciudad única del Carmelo; es un museo de riquezas incalculables y un archivo histórico; las líneas de luz, sobre los muros renacentistas, góticos o platerescos de sus Catedrales e iglesias.

En la Catedral, monumento soberbio, he admirado con deleite el altar de Santa Teresa de Jesús, exponente inequívoco y recio de la raigambre patriótico-religiosa de la Sección de Asuntos Religiosos de la Junta Nacional Carlista de Guerra, de Burgos, plasmación bella de los boinas rojas; unidos, aquí, fraternalmente con los camisas pardas; las aspas del Requeté y la Cruz de la Victoria, se han fundido en crisol de españolidad altruista y simpática a la vez que indisolublemente para la victoria. Me emociona—se sentir y estudiar el Carlismo corporativo-gremial—ver tanta boina roja; me emociona, porque soy testigo fiel del resurgir de la Patria de Borgoña.

Me entusiasman, también, los Requetés, estos bravos del corazón de Castilla, la esteparia o de la brava Navarra, o de la dulcísima Galicia. Ya se divulgan por la prensa, sin exageraciones de banderías, los actos heroicos, quizá sublimes de los boinas bermejas, resaltando sobre el verdor de pentagrama de la tronda o del lugarejo, figura natural de nacimiento; hay en todos los frentes de combate verdaderos niños, niños con unas ansias incontenibles; son jóvenes quinceños de la aristocracia o de la plebe, que lo ofrendan todo en el pebetero sacratísimo de la Patria, idea suprema inculcada por sus antepasados, excelentes psicólogos y mejores pedagogos, ya que de la inculcación de ideas exquemáticas fundamentales se sacan buenos frutos. El patriotismo, pues, es el trilema permanente de los tradicionalistas, asqueados de los perniciosos efectos del no reconocimiento de fronteras por la Masonería internacional, pura bestialidad humana.

Los Requetés ¡oh si son la admiración del mundo!; si los rotativos les dedican columnas enteras; si son guerreros de Castilla del Cid; la caballería y la honradez. Requetés de Avila, retrato de la Historia, desde que tuve el gusto de convivir con vosotros y con vuestro ilustre comisario carlista, don Luis Manso, prototipo de dinamismo y bondad; desde

tes, autos blindados, material sanitario, víveres... todo por valor de unos diez millones de pesetas. En sólo tres días con algo más de tres mil hombres, el entonces teniente coronel García Ruiz barria toda la isla de la canalla comunista, obligada a huir a los ocho mil piratas de Bayo, quien, en macabra ironía, todavía felicitaba a los fugitivos por «su valor insuperable no igualado en la historia».

Contrasta con la modestia del coronel García Ruiz, que así habló, con motivo del homenaje popular que le tributó la agradecidísima Mallorca.

«...quiso la Divina Providencia que en el frente de Porto Cristo-Son Servera me tocara mandar las fuerzas que derrotaron a los rojos, librando a Mallorca de la pesadilla marxista que durante 21 días sufrió esta bendita tierra. Todo esto se consiguió por lo sagrado de nuestra causa, por la disciplina y alto espíritu de las tropas, milicias y Falange, por nuestra valiente Aviación; por todo esto y no por unos méritos de que carezco, conseguimos derrotar a los rojos en Mallorca».

Ascendido a coronel, el Generalísimo Franco se lo ha traído a la Península, donde tanto puede esperarse de quien, no obstante lo que su modestia hace decir, ha salvado a Mallorca uno de los baluartes más importantes de la España por cuya salvación completa suspiramos.

ese momento, me quiero situar en el primer plano de vuestros admirados, por la disciplina entusiasta en que estáis encuadrados en las milicias de la Tradición.

Estoy entre los avileses; quisiera contar en estrofas rimadas; estoy encerrado entre tus murallas, Avila, la de los pergaminos y leyendas de antaño; estoy cobijado en ti sin ruido mundanal, solamente con quietud y sosiego pueblerino. Nunca olvidaré esto, parece trilema: Avila, Patriotismo y Requetés...

Nazarite.

Secretario local carlista. Delegado de Prensa y Propaganda.

Llamamiento patriótico

Las niñas de San Pascual a todas las niñas españolas

Niñas todas de España: Muy queridas amigas nuestras porque somos colegialas.

Hemos sido tan felices unos días haciendo petos de papel para nuestros soldados y queremos que todas y cada una de vosotras participéis también de esa alegría. El señor maestro o señora maestra de vuestro colegio, si es tan amante de la Patria como el nuestro, os lo proporcionará todo el material; en casa de don Luis Sastre, San Juan de la Cruz 4, principal, Avila, dan todos los materiales; de vosotras depende la confección; os dan muestra y es facilísimo, ya veréis qué felicidad se siente al verse una tan pequeña y ya servir a la Patria en algo. Llevad con nosotras también algún alivio a nuestros valerosos soldados y contribuid a la salvación de España. Esto inunda el corazón de gozo; sí, queridas compañeras de escuela.

Trabajad por tan noble y santa causa y Dios os proporcionará la alegría que a estas vuestras mejores amigas ha proporcionado.

¡Viva y Arriba España Católica!

¡Viva el Generalísimo Franco!

San Pascual 19-2-37.—Porfiria Fernández, Concepción González, Mercedes Sáez, Filomena Tejero.

Suscripción pro Málaga

Recaudado en La Flor de Castilla

Laurentino Rico, 10 pesetas; Alfredo González, 3; Pilar Hidalgo, 5; La Criolla, 10; Pablo Cuervo, 2; Cirilo Sobrino, 5; Luis Sastre, 25; Cirilo Fernández Nieto, 10; Antonio Bermejo, 3; José Laruelo, 5; Aniceto Lobo, 5; Carlos Terrón, 1; Niña Consuelito Ramos, 0'35; Nicolás Carrillo y señora, 10; Emilio Juárez, 5; Silvestre Cornejo, 5; Victor Gil, 10; Felicísimo Rodríguez, 2; Francisco Kaiser, 10; Antonio Peña, 2; Juana Valbuena, 10; Fernando Cid y señora, 5; Juan Salgado, 5.

SANCHEZ PERIETO (Médico)
PIEL - VENEREAS - SIFILIS

El cambio de edad en las jovencitas débiles

necesita que el organismo se tonifique con el reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en todas las épocas del año • No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Suavísimo contra el estreñimiento. Pídense en farmacias.

Ejemplo y patriotismo

Casas del Puerto de Villatoro (Avila) Todos cuantos saben posponer su propio interés al servicio de una causa noble y altruista, cual es el servicio de la Madre Patria no encuentran obstáculo alguno en sacrificios y esfuerzos; logrando allanarlos con su buena voluntad y encontrando siempre procedimientos para hacer «algo» que redunde en beneficio y entusiasta cooperación al Glorioso movimiento Nacional.

Tal es el caso de los dignos maestros de Casas del Puerto de Villatoro que con la colaboración de don Eugenio Díaz y varios jóvenes patriotas de la localidad vienen dedicándose con gran éxito a recaudar fondos para atender a las necesidades del Hospital de Sangre. Para ello han logrado formar un grupo escénico de actuación maestra que recorriendo varios pueblos engrosan con el importe de las localidades la cantidad que querían donar a tan humanitaria obra.

Han actuado hasta la fecha en este pueblo; Villafranca y Villatoro y en todos ellos han sabido captarse la simpatía, la admiración y los aplausos; ya que a su actuación magnífica unen un elevado desinterés y un cúmulo de privaciones, por no disminuir en nada la recaudación obtenida. Viajan siempre en carros de mulas cedidos gratuitamente y sufragán, cada cual, sus gastos ¿qué les importa regresar a altas horas de la noche fatigados y con tanta incomodidad? Lo hacen por España, triunfan en todas sus actuaciones y van siempre con alegría juvenil y satisfacción interior.

Así se hace patria; jóvenes y maestros de Casas del Puerto de Villatoro; y los que tenemos la dicha de haber podido admiraros os debemos el disfrute de unas horas vividas en tensa alegría y el ejemplo que dáis de una voluntad firme al servicio de nuestra querida España.

Un espectador.

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARMEI», de venta en todas las farmacias de AVILA

El homenaje al general Serrador

Recaudado en el comercio de don Francisco Kaiser

Han contribuido con una peseta:

Don Robustiano Pérez Arroyo, don Félix G. Velayos, don Víctor Alcón, don Alfonso Chely, don Manuel Fernández Martín, don Manuel Elvira, don Manuel García Albertos, don Juan Paradinas, don Julián Martín, don Francisco Martín García, don Joaquín Redín, don Vidal Pastor, Señoritas de Rodríguez (La Serrota), don Manuel Sainz, don Laurentino Rico, don José Martínez Saavedra, don Pedro Lanciego, don Miguel Gutiérrez, don Mariano Blanco, don Jesús Romero, doña Ramona Martín, don Fernando Santodomingo.

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)

LA SEÑORITA
Joaquina Hernández González
HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY
A los 32 años de edad
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
R. I. P.

Su desconsolada madre doña Valentina González; hermanos don Marcelino, doña Ascensión, don Teodoro y don Francisco; hermanos políticos don Valentín Rivas y doña Matilde Jiménez; primos y demás familia,

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana, a las diez y media de la misma, desde la casa mortuoria, Paseo de Santo Tomás, número 2, al sitio de costumbre, y el viernes, 26, a la misa de entierro que se celebrará a las nueve y media de la mañana en la parroquia de San Pedro, por lo que les quedarán agradecidos.

Avila 24 de febrero de 1937.

†
La señora
Doña Nicolasa Sánchez de la Asunción

Falleció en el día de hoy
Después de recibir los SS. SS.
R. I. P.

Su desconsolado esposo don Enrique Maroto (Serenio Municipal); hijos Cesáreo, Antonio, Marciano, Teresa, Julián y Carmen; hijos políticos Francisco Jiménez, Carmen González y Aurora Barroso; nietos, tíos, primos y demás familia.

Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios.

Entierro, mañana día 25 a las once. Domicilio, calle del Granizo, 22. Misa de entierro el día 26, a las nueve. Misa de San Lázaro el día 27, a las nueve.

Parroquia de San Pedro.
Avila 24 febrero 1937.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43;
Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agricultura, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porros

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

Banco Hipotecario de España

Ha instalado sus oficinas, provisionalmente, en Valladolid
Calle Claudio Moyano núm. 1

Recordando a los prestatarios la obligación en que se encuentran de satisfacer los semestres que adeudan en las **SUCURSALES DEL BANCO DE ESPAÑA**, (en la zona ocupada por el Ejército Nacional), para evitar que las demoras en el pago impongan la necesidad de incoar los oportunos procedimientos

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA,,

ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la **Clínica del doctor Illanes**, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

Clínica del DOCTOR ILLANES
Calle de Hortaleza, 15.—MADRID
TELEFONO NUM. 15.970



ANUNCIOS

En toda España liberada y países amigos
PRENSA-RADIO

¡GRANDES DESCUENTOS!
PRESUPUESTOS GRATIS

Publicidad Hernández

Empresa anunciadora
Claudio Moyano, 13.-Apartado 109
VALLADOLID

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Método Especial Ultra-rápido. Por el médico

DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL

Instituto Antihemorroidal

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE —El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID
Teléfono 12196

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO

desaparecen totalmente callos

y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts.

por correo, 2 pts.

PHARMACIA PUERTO.—Plaza

San Ildefonso, 5 MADRID.

AVILA.—Tip. y Ens. de Senén Marín

Lea V. "El Diario de Avila,,

Disposiciones y Decretos de la Junta de Defensa Nacional de España :

Boletín Oficial de la Junta.—Núm. 30.—Burgos 28 de septiembre de 1936

y del Ejército expedicionario, el cual dará cuenta a la Junta de Defensa Nacional, para confirmación y publicación en el «Boletín Oficial».

Dado en Burgos a veinticinco de septiembre de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.

Decreto núm. 130

Dada la necesidad de que los cargos públicos de nombramiento gubernativo recaigan en personas de absoluta garantía y probidad, y para coherencia esa necesidad con el desempeño de otras funciones que hasta el momento eran incompatibles con aquéllas, como Presidente de la Jun-

ta de Defensa Nacional, y de acuerdo con la misma, vengo en decretar:

Artículo único. Quedan en suspenso las incompatibilidades señaladas por las leyes para el desempeño de cargos públicos que no lleven aneja autoridad y los de funciones gubernativas, siempre que se ejerzan en el mismo lugar de residencia del funcionario; subsistiendo, no obstante, la prohibición del percibo de duplicidad de sueldos.

Dado en Burgos a veinticinco de septiembre de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.

Decreto núm. 131

El carácter netamente nacional del movimiento salvador iniciado por el Ejército y secundado entusiastamente por el pueblo, exige un apartamiento absoluto de todo partidismo político, pues todos los españoles de buena voluntad, cualesquiera que sean sus peculiares ideologías, están fervorosamente unidos al Ejército, símbolo efectivo de la unidad nacional.

La conveniencia de utilizar valiosas colaboraciones personales ofrecidas al servicio de la Nación, sin distinción de matices políticos que puedan, en cada caso, caracterizarlas exige, imperiosamente, por parte de todos, una abstención absoluta de toda actividad política y de la sindical que signifique inclinación o parcialidad a favor de determinadas ideologías o engendre el equívoco de que, por parte de la Junta de Defensa Nacio-

nal, merezcan preferencia unas u otras de las referidas organizaciones políticas o sindicales.

El interés supremo de España y los heroicos servicios que vienen prestando tantos españoles de buena voluntad, exige, a todo trance, mantener la unión fervorosa de todos los ciudadanos mientras el Ejército asuma los Poderes del Estado, aniquilando, si preciso fuera, todo brote de actividades o de parcialidades políticas o sindicales de partido, aun descontando los más elevados móviles en las referidas actuaciones. Día llegará en que el Gobierno que rijan los destinos de España sabrá desarrollar la única política y la única sindicación posible en toda la Nación bien organizada: la política y la sindicación que rijan y controlen los directores de la cosa pública, como depositarios de la confianza del pueblo.

Por cuanto antecede, como Presi-

dente de la Junta de Defensa Nacional y de acuerdo con ella, vengo en decretar:

Artículo primero. Quedan prohibidas, mientras duren las actuales circunstancias, todas las actuaciones políticas y las sindicales obreras y patronales de carácter político; aunque se autoricen las agremiaciones profesionales sometidas exclusivamente a la autoridad de esta Junta de Defensa Nacional y de sus Delegados.

Artículo segundo. Las personas que reciban nombramientos para el desempeño de funciones públicas de autoridad, o sean designadas para formar parte de comisiones o entidades administrativas o consultivas, se abstendrán de toda actuación, propaganda y actividad políticas o sindicales.

Artículo tercero. Las Autoridades militares cuidarán rigurosamente, del cumplimiento de este Decreto, im-

poniendo las sanciones que procedan a los infractores del mismo.

Dado en Burgos a veinticinco de septiembre de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.

Decreto núm. 132

Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y de acuerdo con ella, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo primero. Se dispone la urgente incorporación a filas de los individuos del cupo de filas e instrucción del segundo semestre del reemplazo de 1932, tanto de haberes como acogidos a los beneficios del capítulo 17 de la vigente Ley de Reclutamiento.

Artículo segundo. Igualmente deberán incorporarse con urgencia los pertenecientes al cupo de filas o de instrucción, tanto de haberes como acogidos a los beneficios del capítulo

(Continuará)

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano
PASAJE

Todo confort.

Se sirven bodas y banquetes.

Omnibus a todos los trenes.

Propietario: Gregorio Barragán

Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca



AVILA AL DIA

Del Gobierno Civil

Por infringir las últimas disposiciones dictadas con el fin de evitar la subida injustificada del precio de los artículos, el señor gobernador civil ha impuesto una multa de MIL PESETAS a don Restituto Moyano Cendón, propietario de la droguería establecida en esta capital, Plaza de la Constitución núm. 22.

Información municipal

El alcalde, señor Irazo, ha ordenado que se reúna la Junta administrativa del Comedor de Caridad, para darla cuenta de la concesión hecha por la superioridad a fin de ampliar plazas en aquel centro benéfico.

Nuestra primera autoridad local tiene magníficos proyectos en relación con la asistencia social, de los que daremos cuenta en el momento oportuno.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido asistidos Leonarda del Pozo de heridas en la pierna derecha y Justo Orgaz de lesiones en el pié izquierdo

HERRERO DIAZ

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
Plaza de Santa Teresa, 10 2.ª dcha

De agricultura

El ingeniero jefe del servicio Agronómico ha publicado una circular ordenando que sea entregado al Ejército todo el material de extinción de plagas del campo que exista en los distintos pueblos de la provincia.

—El mismo jefe de la citada dependencia ordena que aún cuando se haya requisado el ganado para el Ejército, no deben dejar de efectuarse las labores agrícolas, y se valdrán los pueblos en que esto ocurra del ganado que exista en los próximos.

Labor

Hemos recibido el número 1 de la revista «Labor» en la que se relatan los servicios técnicos de F. E.

Es un interesante trabajo en el que se pone de manifiesto la obra llevada a cabo por Falange en las distintas actividades estatales.

Madrina de guerra

La solicitan los alumnos de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia, don Federico Ramos Acosta y don Olallo Díaz Blanco.

Conferencia

La Junta directiva de las Margaritas invita a todas las señoras y señoritas de Avila a la primera conferencia de la serie «Tardes culturales», que dará mañana 25, a las seis y cuarto de la tarde, la culta profesora de Francés de la Escuela Normal, doña Mercedes Patiño, en el Centro de las Margaritas (Convento de las Adoratrices).

Hermandad de San Cosme y San Damián

Se convoca a los Hermanos para que asistan al Círculo de Estudios que tendrá lugar en el Domicilio Social, Plaza del Teniente Arévalo número 3 (Casa Social Católica), mañana jueves, 25, y hora de las siete y media de la noche.

AVISO

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta solidísima Compañía, que ha instalado las Oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos y pagando los siniestros con su puntualidad característica.

Table with 2 columns: Description of insurance services and amounts in pesetas.

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 25 de febrero de siete de la mañana a dos de la tarde, primer grupo:

- María Luisa Varela. De dos a ocho, segundo grupo: Maria Cambroner. Por la noche a las nueve, tercer grupo: Benita Sánchez.

Con motivo de cumplirse el quinto aniversario del fallecimiento de la señora doña Benita Moreno Gordo (q. e. p. d.) las misas que se celebren mañana, día 25, a las ocho en los Paules, a las ocho y media en la parroquia de San Juan y a las nueve en San Vicente, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

A su viudo, don Santiago Sánchez Lerma, y demás familia, renovamos en esta fecha nuestro sentimiento.

Denunciado

Ante el Juzgado municipal y por don Modesto Gutiérrez ha sido denunciado el vecino de esta capital don Segundo A. García.

Estación Meteorológica de Avila

Observaciones del día 24 de febrero de 1937: Temperatura máxima, 13,4; mínima, 2,2.

A las señoras y señoritas de Avila

Ante las dificultades surgidas para el reparto individual de las cantidades recaudadas en metálico con destino al «Aguinaldo del Combatiente» la Intendencia Militar se ocupó en los días de Navidad de que las fuerzas que luchan por la salvación de España recibieran ramos extraordinarios, dulces y bebidas, a cuyo fin envió, lo recaudado en especie, como anticipo a cuenta del Aguinaldo, con el fin de festejar aquellas fechas; pero como quiera que ha sido deseo expresado del Generalísimo el que las sumas recaudadas a tal fin, que restan en metálico y que corresponden a la 7ª División, División de Avila, y Reforzada de Madrid, vayan íntegramente y en especie a nuestros soldados, ha quedado constituida en Valladolid una Junta encargada de la distribución de las expresadas cantidades, cuyo domicilio ha sido establecido en el de la Cámara oficial de Comercio e Industria de aquella provincia (General Mola, 14 principal izquierda).

Dicha Junta que se ocupa con gran actividad de la adquisición de los diversos objetos que han de constituir el obsequio para nuestros combatientes, que luchan por la salvación de España, ha tomado el acuerdo de llevar aquellos en unas bolsas, cuya confección encargan a las señoras y señoritas domiciliadas en las distintas poblaciones enclavadas en las Divisiones antes referidas y a este fin

Los rojos han iniciado de nuevo su calumniosa propaganda

Es absolutamente falso cuanto afirman sobre fusilamientos en Málaga

En Oviedo el fracaso de los marxistas ha sido completo

Notas del Cuartel General del Generalísimo

«La reciente derrota sufrida en Málaga por las fuerzas rojas ha producido un recrudescimiento de la calumniosa propaganda de las radios y Prensa enemiga, con objeto de levantar el espíritu decaído en aquel bando y sostener la leyenda de terror que desde el principio de la guerra presentan a las fuerzas nacionales.

Esta criminal y calumniosa propaganda ha producido su obra natural de miedo y la población de Málaga no salía de su asombro al ver el noble y generoso proceder de las fuerzas nacionales a su llegada.

Les admiraba y emocionaba cómo fueron recogidos y atendidos cuantos extenuados y hambrientos llenaban las carreteras de la provincia, aterrorizados por la propaganda roja, y obligados a marchar por el último cabecilla comunista.

Las consecuencias convincentes de la definitiva derrota solo se contrarrestan por esta propaganda de terror y de calumnia. Es absolutamente falso cuanto acusan las radios rojas sobre fusilamientos en la ciudad de Málaga a la entrada de las tropas.

Ni un solo ciudadano sufrió los rigores de la justicia sino a través de los Tribunales competentes que, serenamente, van juzgando los casos de criminalidad grave, y en las sentencias dictadas en 159 causas seguidas, solo el 50 por 100 fueron condenados a la última pena, un 25 por 100

esperan que las de esta capital procederán a confeccionar las aludidas bolsas, cuyos modelos pueden ver en los comercios de los señores don Isidro Mulero y don Arturo González donde tienen asimismo el croquis explicativo las que, una vez terminadas, pueden entregar en la Secretaría de la Cámara oficial de Comercio e Industria de esta plaza.

Confía la Junta distribidora del «Aguinaldo del Combatiente» en el alto patriotismo de las señoras y señoritas de esta población y que merced al mismo han de contribuir a la patriótica labor que se las encomienda.

Ecos de Sociedad

Necrológicas

Ha pasado a mejor vida, fortalecido su espíritu con la recepción de los Sacramentos, el honorable señor don Victoriano Pindado Martín, teniente retirado de la Guardia civil.

Fué modelo de caballeros y durante su vida militar mereció los aprecio y respetos de superiores y súbditos por sus excelentes virtudes que practicó en alto grado.

Retirado del benemérito Instituto, supo granjearse buenas estimaciones de cuantos se honraron con su amistad y admiraron sus inestimables cualidades de bondad y trato.

En la tarde de hoy ha sido conducido su cadáver a la última morada poniéndose de manifiesto en el fúnebre acto las extensas amistades con que contaba, así como sus hijos los señores de Herrera.

A estos y demás familia les hacemos presente nuestro sentimiento, deseando para el alma del finado la eterna paz.

—También ha fallecido en esta ciudad la señorita Joaquina Hernández, que era muy apreciada por su simpatía y las muchas virtudes que la adornaban. Su muerte ha sido muy sentida, como se está demostrando en los testimonios de pésame expresados hoy a su desconsolada madre y demás familia.

—Asimismo ha dejado de existir doña Nicolasa Sánchez. La finada era

a reclusión perpetua y otro 25 por 100 absuelto.

Los representantes de la Prensa extranjera, la presencia en Málaga de buques de diversas nacionalidades dan un mentís a las calumniosas maniobras.

A los que la España nacional no perdona, los que no tendrán cuartel jamás, son los propagandistas rojos, los calumniadores, los que por temor a la justicia mantienen el engaño del pueblo y sacrifican millares de vidas en una causa perdida, obligando a batirse a la desesperada a inocentes españoles y creando una leyenda de terror que haga posible el mantener la lucha.

Son igualmente falsas las noticias que desde hace dos días lanzan las radios rojas sobre los fantásticos éxitos en el sector de Oviedo. En el ataque general a esta región, el fracaso es completo. Se calculan en unas ocho mil las bajas sufridas hasta hoy por el enemigo. De ellas 800 muertos han sido abandonados en el frente de Escamplero, 300 muertos en Huero, 400 en Riviellas, 150 en Transperana, 100 en Olivares, 300 en Naranco y 200 en San Roque. En total 2.250 muertos y 100 prisioneros abandonados. Esta es la sangrienta derrota de los rojos en aquel frente y así se sacrifican a la desesperada por lograr un éxito moral de representación y de propaganda de las vidas de tantos españoles.

Salamanca 23 de Febrero.

muy estimada entre todas aquellas personas que conocían las excelentes prendas morales que atesoraba y la altas virtudes que practicó.

A las respectivas familias de ambas difuntas enviamos nuestra más sentida condolencia y rogamus a Dios por el eterno descanso de sus almas.

Aniversario

Hace un año que falleció en esta población el funcionario de este Administración de Correos don Francisco Fernández Muñoz. Con este motivo se ha celebrado un funeral en sufragio de su alma.

A su madre y demás familia renovamos nuestro pésame.

Posecion

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo inspector provincial de Sanidad, doctor don Andrés López Prior.

Al felicitarle por la designación de que ha sido objeto, y deseándole muchos y señalados aciertos en su importante misión, ponemos a su disposición las columnas de EL DIARIO para cuanto las considere útiles en bien de la sanidad de la provincia.

Viajeros

Acompañada de su esposa, ha salido hoy para Arenas-Ramacastañas, con el fin de posesionarse y regentar la Escuela nacional de esta última localidad, en virtud de reciente nombramiento del Rectorado la culta maestra doña Julia Fuente-taja.

—Ha regresado de Talavera de la Reina el oficial de Telégrafos don Bernardo Coya, en unión de su señora madre y hermanas.

Suscipción patriótica

Relación nominal de los donativos en dinero entregados para el Ejército y Tesoro Nacional en el Negociado de este Gobierno Militar.

Ayuntamiento de San Juan del Molinillo

Cándida López Sánchez, 1 peseta; Enrique Gómez, 5; Pío Sánchez Jiménez, 15; Eusebio Sánchez López, 15; Rufino San Cristóbal, 5; Pablo González San Segundo, 5; Micaela

¡SON TANTAS COSAS!

Esta es la exclamación que invariablemente sale de los labios de cuantas personas se ven abordadas por alguna nueva petición.

¡Son tantas cosas!... Efectivamente lector, son muchas cosas las que te están obligando a meter tu mano en el bolsillo para sacar la moneda de plata o de cobre que después han de unirse a muchas más dedicadas a remediar las múltiples necesidades que una guerra como la nuestra trae consigo.

Más... ¿quieres con un poquito de paciencia seguir leyendo estas líneas hasta el final? Esto, yo te lo garantizo bajo mi palabra más seria, que no te costará dinero alguno, y si simplemente mucha benevolencia para salvar las imperfecciones que en mi pluma encontrarás.

Lector valiente: Permíteme que te llame así pues no dejas de mostrar heroísmo en ciertos momentos en que la educación, la galantería y otros inconvenientes de este pícaro mundo te hacen bosquejar una amable sonrisa cuando ante ti ves a una muchachita que en nombre de Dios y de la Patria dirige una mirada elocuente y expresiva al bolsillo de tu chaleco depositario del capitalito que te acompaña.

¡Qué contrariedad!... ¡Ibas a entrar en el café... Tu partidita, tus amigos te esperan... y a más de hacer que te retrasas quedó desnivelado ya el presupuesto para todo el día... al cine no puedes faltar ¡imposible! ¿que dirían Mimi? Totó a las que en un rasgo de valentía (grande como tuyo) las invitastes a ir contigo?...

¡Te amargarón el día!... ¡Pobrecillo cuán digno eres de lástima!...

Pero... sigue un poquito más, aún no he terminado, y como es lo único que no te va a costar dinero, permíteme que me aproveche.

Hoy me estoy ocupando de ti lector, quien quieras que seas, otro día me ocuparé de las lectorcitas, pues todos son «víctimas» de estos «ataques» monetarios capaces de cubrir de «gloria» a estos «héros» de la retaguardia.

Te veo castigador y si ya no fuera demaseado antigüo te llamaría «Don Juan» estás «sembrado» —como diría cualquier madrileño que no fuera ro-

- Andrino Pajares, 5; Estanislao Rueda Hernández, 50; Claudia Moreno Alonso, 50; Felisa Calvo Alegría, 40; Julio Turón Alba, 2; Leoncio Jiménez García, 2; Pascuala de la Fuente González, 250; Mariano Turón Alba, 5; Santiago Generoso, 2; Juan Jiménez Andrino, 2; Antonio Paz de San Antonio, 2; Domingo Paz González, 2; Paulino Jiménez López, 20; Mariano Eucabó de la Fuente, 20; Teodoro López Jiménez, 50; Marcelino Hernández Jiménez, 100; Ladislao Herranz López, 20; Germán Herranz Rodas, 50; Julián Herranz López, 10; Pedro del Peso González, 20. Total, 500'50 pesetas.

Para el Tesoro Público

Relación nominal de los señores que han entregado alhajas y oro en este Negociado de Donativos, para el Tesoro nacional del Estado Español.

Federico Jiménez Pacho, 2 pendientes y una cruz de oro; Enrique Gallego, 2 alianzas; Junta municipal de San Bartolomé de Pinares, una medalla y 2 pendientes; Ayuntamiento de Navacedilla y sus vecinos, varios objetos de oro; Ayuntamiento y vecinos de Navas del Marqués, 2 pendientes, 2 alianzas y un colgante grabado (M. S.).

Lorenzo Grañada, de Bravos, 2 pendientes y un colgante sin piedras. María Gavilán, de Rasueros, una sortija de oro.

Alejandro Arévalo Serrano, de Navalagamella, una sortija de sello (A. P) Asunción Felgueras González, una pulsera grabada, «Asunción» 29-5-924 vecinos de Navalunga, 7 monedas de 25 pesetas; Fortunato García, un escudo de 10 pesetas; Felicitades Sevilla, una moneda de 25 pesetas.

—con la blusa azul, con la blusa parda, con la boina roja o con un llamante capote nuevecito, sin manchas ni destrozos, que sabes «llevar» muy bien por el Grande, por el Chico y en todas cuantas reuniones se forman por cualquier causa o motivo.

Pero... lector, tu te has dado cuenta sin duda alguna, ensayar una «pose» en la que estarás «cañón». Te lo garantizo yo.

Coge un fusil y con el grito en los labios que tantos ya han santificado ¡Viva Español ¡Arriba España! ¡Presente y adelante! marcha a uno de nuestros frentes donde muchachitos como tu ya te han precedido para dar generosos su sangre moza, de mucho más valor que nuestro dinero, y verás como nunca estarás mejor que matando a los que intentaron ultrajar a tu Dios y a tu madre que es España.

Y si allí te encuentras, ¡que alegría cuando hasta ti llegue el obsequio de los de la retaguardia! de festos que con las manos en la cabeza exclaman asustados ¡son tantas cosas!

Una de la JAP.

LLAMAMIENTO A FILAS

Quedan en suspenso las prórrogas de primera y segunda clase

Cuando haya dos hijos sirviendo, el tercero no tendrá que incorporarse

Circular.—En cumplimiento de lo ordenado por S. E. el generalísimo de los Ejércitos nacionales, se dispone:

Artículo 1.º Queda en suspenso la concesión de prórrogas de incorporación a filas, tanto de primera como de segunda clase.

Artículo 2.º Todos los individuos pertenecientes a reemplazos movilizados cesarán en el disfrute de las mismas, ingresando en sus Cajas respectivas aquellos a quienes se les hayan concedido antes de su ingreso en Caja y en la de su residencia actual, si pertenecen a Ayuntamientos de zona no liberada, siendo destinados todos ellos a los Cuerpos con arreglo a los preceptos del artículo 23 del reglamento de reclutamiento y reemplazo para el Ejército.

Artículo 3.º Los familiares de los reclutas que cesen en el disfrute de estas prórrogas, como asimismo los de aquellos que tuvieren derecho a las mismas, y carezcan de medios de subsistencia, tendrán derecho al subsidio establecido por decreto número 174 de fecha núm 9 de enero, (B. O. núm. 83) establecido para las familias de los combatientes voluntarios y ampliado por orden de 3 del actual (B. O. núm. 110), para los combatientes movilizados, para lo cual lo solicitarán de la Junta municipal de que dependen, la que señalará el soporte correspondiente, con arreglo a las normas establecidas en el referido decreto.

Artículo 4.º Los padres que tengan dos hijos sirviendo en el Ejército, serán dispensados de la incorporación de un tercero, considerándose como presentes a tales efectos, los muertos en campaña o a consecuencia de heridas recibidas en la misma.

Artículo 5.º Se considerarán para estos efectos como sirviendo en el Ejército, los voluntarios pertenecientes a las milicias nacionales armadas que acrediten prestar sus servicios, precisamente, en unidades que se encuentren en los frentes de combate.

Artículo 6.º Los padres o padrastos que se encuentren en estas condiciones y quieran disfrutar de este beneficio, lo solicitarán de los generales de las Divisiones respectivas, acompañando a la instancia el certificado de existencia en filas de sus hijos, expedido por el jefe del Cuerpo respectivo o general segundo jefe inspector de las Milicias nacionales.

Los generales de las Divisiones ordenarán el licenciamiento del soldado que elija el padre entre los tres que se encuentren en filas, o en su defecto el mayor de edad, teniendo en cuenta que siempre y en todo caso será preferentemente licenciado, aunque sea el más joven, el hermano que presta sus servicios en las milicias nacionales, sea cualquiera la petición que el padre hubiera formulado.

Burgos 20 de Febrero de 1937.— El general jefe, Germán Gil Yuste.